



Volumen 8 Número 1 Enero a Julio 2025 Revista Semestral- Venezuela

Abg. José Gregorio Silva Castillo.

Alcaldía del Municipio Coronel José Joaquín Veroes, Estado Yaracuy.

Correo Electrónico: drjosegsilva2008@gmail.com

Código ORCID: <https://orcid.org/0009-0005-4278-8056>.

Como citar este artículo: “José Gregorio Silva Castillo. Importancia de la Implementación en los Entes Públicos De Manual de Organización y Funciones para el Cumplimiento de los Objetivos Institucionales.”. (2024), (1,8)

Recibido: 14/09/2024 Revisado: 15/09/2024 Aceptado: 16/10/2024

Importancia de la Implementación en los Entes Públicos De Manual de Organización y Funciones para el Cumplimiento de los Objetivos Institucionales

RESUMEN

El objetivo fue analizar la importancia de diseñar un Manual de Organización y Funciones de la Alcaldía del Municipio Coronel José Joaquín Veroes del Estado Yaracuy. Con la firme intención de estructurar formalmente este Órgano Ejecutivo local, es por ello que se implementó el manual de organización y funciones los trabajadores de la Alcaldía obteniendo un mejor desenvolvimiento en sus funciones y/o tareas de la administración municipal alcanzando una eficacia y eficiencia en la ejecución de sus procesos. Así como brindado las orientaciones sobre las funciones de las cuales están investidos. Esto a su vez se convierte en cierta garantía de que los funcionarios no incurran en ilícitos por desconocimiento de la norma (vicios de desviación de poder, usurpación de funciones, entre otros). En el desarrollo de este estudio se reorganiza conforme a la norma, la rama ejecutiva del poder público a nivel municipal en la precitada localidad; encontrándose compuesto por: un cúmulo de veintitrés (23) direcciones, diez (10) coordinaciones, tres (03) jefaturas, tres (03) órganos asesores, una (01) fundación, un (01) servicio desconcentrado y un órgano auditor interno. El artículo se enmarcó en una investigación modalidad de Proyecto Factible y se apoyó en una investigación descriptiva de campo no experimental, se utilizó como instrumento para recolección de datos, la entrevista no estructurada, la cual fue aplicada a las 23 direcciones de la Alcaldía, que arrojó como resultado el desconocimiento de las normas generales de control interno, desconocimiento de la estructura orgánica y funcional de la alcaldía, al igual que desconocimiento de sus funciones, leyes, reglamentos y demás normativa que rige la función pública. Arroja como conclusión debilidades en las ejecuciones de funciones y responsabilidades de los funcionarios y empleados de la Alcaldía del Municipio Coronel José Joaquín Veroes del Estado Yaracuy.

Descriptor: Manual, Organización y Funciones, Control Interno, Administración Pública, Cumplimiento, Objetivos, Función Pública.

Reseña Biográfica: Abogado egresado de la Universidad de Carabobo (año 2009), Diplomado en Derechos Humanos laborales (Escuela de Derechos Humanos de la Defensoría del Pueblo), Actualmente Consultor Jurídico de la Alcaldía del Municipio Coronel José Joaquín Veroes, Estado Yaracuy.